

## **Soumission du Canada sur les réflexions sur les progrès réalisés par les champions de haut-niveau et le Partenariat de Marrakech pour l'action climatique globale**

*Juillet 2024*

Le Canada se réjouit de pouvoir répondre à l'invitation des champions de haut-niveau à soumettre des réflexions sur les progrès réalisés par les champions de haut-niveau et le Partenariat de Marrakech pour l'action climatique globale sur les questions suivantes :

1. Comment les champions de haut-niveau et le Partenariat de Marrakech peuvent-ils apporter la plus grande valeur ajoutée et compléter les efforts existants pour accélérer l'action climatique et favoriser la mise en œuvre ?
2. Comment les champions de haut-niveau peuvent-ils renforcer la collaboration entre les parties et les acteurs non étatiques pour faire avancer les résultats du premier bilan mondial ?
3. Comment le Partenariat de Marrakech peut-il être renforcé pour aider les parties à atteindre les objectifs de l'accord de Paris, notamment au moyen d'outils nouveaux et existants ?

En réponse à cet appel, notre soumission couvre les éléments suivants :

- I. Apporter une valeur ajoutée et compléter les efforts existants ;
- II. Renforcer la collaboration pour faire progresser les résultats du bilan mondial ; et
- III. Renforcer le Partenariat de Marrakech.

### **Apporter une valeur ajoutée et compléter les efforts existants**

Le Canada reconnaît le rôle important des champions de haut-niveau et leurs progrès dans la création de liens entre les acteurs non étatiques et les Parties à la CCNUCC. Nous pensons que les champions de haut-niveau ont fait d'énormes progrès depuis le lancement du plan quinquennal amélioré du Partenariat de Marrakech à la CdP26, à Glasgow, à travers leur engagement auprès des acteurs non étatiques et en apportant leur soutien au Secrétariat et aux Parties.

Alors que les Parties travaillent à l'élaboration de leurs prochaines contributions déterminées au niveau national (CDN), prévues pour le premier trimestre de 2025, le Canada considère que les champions de haut-niveau jouent un rôle précieux en encourageant et en reconnaissant les efforts volontaires, les initiatives et les coalitions ambitieux et constructifs entrepris par des acteurs non étatiques et en établissant le lien entre ces efforts et les efforts des Parties pour concevoir et mettre en œuvre leurs CDN. Les gouvernements ne peuvent pas mettre en œuvre pleinement les CDN seuls ; un engagement inclusif et significatif et une approche de l'ensemble de la société dans la planification et la mise en œuvre de l'action climatique nous aident à comprendre ce qui est à la fois ambitieux et réalisable dans nos contextes nationaux. Le Canada encourage donc les champions de haut-niveau et le Partenariat de Marrakech à continuer d'utiliser les moyens à leur disposition, y compris les initiatives et les plateformes existantes, pour faciliter le dialogue et la collaboration entre les Parties et les acteurs non étatiques, y compris les autres niveaux de gouvernement, le secteur privé, les Peuples Autochtones, la société civile, les femmes et les jeunes, afin de partager les expériences, les leçons apprises, les meilleures pratiques et les réussites qui peuvent aider à promouvoir une plus grande ambition en matière d'atténuation et à informer l'élaboration et la mise en œuvre des CDN.

Le Canada encourage également les champions de haut-niveau à poursuivre leurs efforts pour rassembler divers acteurs, y compris les gouvernements nationaux et d'autres niveaux de

gouvernement, le secteur privé, les Peuples Autochtones, la société civile, les femmes et les jeunes, afin de partager leurs expériences et les leçons apprises concernant les actions qui renforcent la résilience climatique, en particulier pour ceux qui sont confrontés à un impact disproportionné du changement climatique. Reconnaisant qu'il n'existe pas de solution universelle, l'apprentissage mutuel peut néanmoins nous aider à mieux comprendre les facteurs de réussite et contribuer ainsi à des solutions d'adaptation plus inclusives et plus efficaces qui tiennent compte des vulnérabilités locales et permettent d'éviter la maladaptation.

Nous encourageons également les champions de haut-niveau à utiliser leurs réseaux et leur pouvoir de rassemblement pour promouvoir les opportunités de collaboration qui font avancer les solutions innovantes qui sont à la fois reproductibles et extensibles à travers les pays en vue d'attirer les investissements publics et privés vers la résilience climatique et les solutions à faible émission de carbone qui sont inclusives et prennent en compte les réalités de ceux qui sont sur la ligne de front du changement climatique.

### **Renforcer la collaboration pour faire progresser les résultats du bilan mondial**

Par leur engagement lors de divers événements et auprès d'acteurs non étatiques, le Canada encourage les champions de haut-niveau à continuer de promouvoir les efforts visant à faire progresser les engagements climatiques internationaux pris par les Parties dans le cadre de la CCNUCC et de l'Accord de Paris, en mettant l'accent sur les résultats du premier bilan mondial. Cela permettra d'accélérer la mise en œuvre par un large éventail d'acteurs et de renforcer l'élan vers des actions climatiques soutenues et ambitieuses à l'échelle mondiale.

Le Canada encourage également les champions de haut niveau à continuer de mettre en évidence les collaborations fructueuses et les approches novatrices entre les gouvernements et les partenaires de mise en œuvre, y compris le secteur privé, les Peuples Autochtones, la société civile, les femmes et les jeunes, en vue d'améliorer les politiques et les actions climatiques inclusives dans le monde entier. En facilitant ces échanges, les champions de haut-niveau peuvent permettre aux Parties de tirer profit des expériences et des innovations des acteurs non étatiques, renforçant ainsi l'efficacité de leurs propres stratégies climatiques et favorisant une approche plus intégrée et globale de la lutte contre le changement climatique.

### **Renforcer le Partenariat de Marrakech**

Pour que le Partenariat de Marrakech puisse mieux aider les Parties à atteindre les objectifs de l'Accord de Paris, le Canada estime qu'il faut mettre l'accent sur l'optimisation des ressources existantes au sein de la série actuelle d'initiatives et d'outils du Partenariat de Marrakech. En affinant et en utilisant mieux ces outils, nous pouvons rationaliser les efforts, éviter de dupliquer le travail et faire en sorte que les ressources et les initiatives déjà en place soient aussi efficaces que possible.

Dans cette optique, le Canada salue l'initiative des champions de haut-niveau intitulée *Climate Solutions 2030: An Implementation Roadmap*, lancée lors de la CdP28, qui vise à consolider les initiatives et les outils existants (par exemple, *Climate Action Pathways*, *2030 Breakthroughs*, *Breakthrough Agenda*, *Sharm-El-Sheikh Adaptation Agenda* et les campagnes *Race to Resilience* et *Race to Zero*). Les Parties s'étant engagées à accélérer leurs efforts en vue d'atteindre la carboneutralité, il devient de plus en plus important de renforcer le lien entre le travail des Parties et celui des acteurs non étatiques, en encourageant la collaboration sans alourdir les structures ou

les processus existants. À cette fin, nous pensons que les champions de haut-niveau, grâce à leurs vastes réseaux au sein des groupes d'acteurs non étatiques, peuvent jouer un rôle essentiel dans la mise en place de cet environnement de collaboration tout en maintenant l'alignement sur le mandat des champions de haut-niveau et le Partenariat de Marrakech tel que défini par les Parties.

En outre, nous encourageons les champions de haut-niveau à explorer et à promouvoir les synergies avec d'autres initiatives complémentaires sur le climat, telles que l'Alliance Énergiser au-delà du charbon et l'engagement mondial sur le méthane. En attirant l'attention sur ces initiatives, le Canada estime que les champions de haut-niveau peuvent contribuer à promouvoir les meilleures pratiques et à encourager l'expansion de ces efforts fructueux. Cela soutiendra davantage les Parties dans leurs efforts collectifs pour atteindre les objectifs ambitieux de l'Accord de Paris.